

El pasado sábado 21 de octubre, en el horario de 2 p. m. a 5 p. m., durante la asignatura de Derecho Internacional Humanitario, se contó con la participación de Santiago Rodríguez, egresado de Derecho y abogado de la Universidad Mariana, especialista en Derecho Penal y Procesal Penal, quien compartió su experiencia en esta rama judicial con los estudiantes de tercer semestre de Regencia de Farmacia. Durante la charla, abordó el tema de “sentencias por errores médicos preocupan al gremio de la salud”.

Cabe señalar que, el gremio de la salud en Colombia se encuentra en estado de alerta debido a la creciente preocupación por las sentencias relacionadas con errores médicos. Estas decisiones judiciales generan inquietud entre los profesionales de la salud y plantean interrogantes sobre la calidad y seguridad de la atención médica en el país.

De acuerdo con Fernández y Obando (2016), se ha observado un aumento en las demandas y sentencias por errores médicos en Colombia en los últimos años. Los casos de errores médicos abarcan desde diagnósticos incorrectos hasta procedimientos quirúrgicos mal ejecutados, lo que ha llevado a demandas legales por parte de los pacientes y sus familias.

Los profesionales de la salud expresan su preocupación por el impacto negativo que estas sentencias pueden tener en la práctica médica, así como en la confianza de los pacientes hacia el sistema de salud. Todo esto ha llevado a que el gremio de la salud opte por implementar medidas que promuevan la educación continua y la actualización de protocolos y procedimientos médicos para prevenir errores. También, se ha propuesto la creación de comités de revisión de casos de errores médicos en instituciones de salud, con el objetivo de analizar y aprender de estos incidentes para mejorar la calidad de la atención.

Figura 1

Abogado Santiago Rodríguez y estudiantes III semestre, Universidad Mariana



Fuente: Cristina Ruiz Eraso (2023).

Referencias

Fernández, C. y Obando, V. (2016, 24 de septiembre). Sentencias por errores médicos preocupan al gremio de la salud. *El Tiempo*. <http://www.eltiempo.com/estilo-de-vida/salud/sentencias-por-errores-medicos-preocupanal-gremio-de-la-salud/16710471>